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Трудовые будни Ангарска

А вы готовы к зиме?
В редакцию на днях пришло 

письмо от профсоюзного работника 
т. Беленовой. Тов. Беленова пишет: 
«Дружно потрудился коллектив 
теллоцеха Куйбышевской конторы 
по подготовке котельной к зиме. 
Отремонтировано и подготовлено 
к вводу в действие все оборудова
ние, проведено остекление окон, 
покрашены металлоконструкции, 
от котельной к угольному складу 
проложен второй узкоколейный 
путь. Капитально отремонтирован 
красный уголок.

На работах, связанных с подго
товки! к зиме, хорршо себя показа
ли смены старших кочегаров тт. 
Пукало и Краус, слесари тт. Ци- 
пак, Гуров, газосварщик т. Попов 
и другие.

Теперь коллектив цеха № 1 
сможет нормально работать в зим
них условиях, бесперебойно снаб
жать предприятия Куйбышевской 
конторы технологическим и отопи
тельным наром».

Еще стоят теплые летние дни, 
но уже время от времени наступа
ет похолодание, начинают идти 
дожди. Это дает о себе «заявку» 
осень, напоминая некоторым за
бывчивым руководителям о том, 
что она —  не за горами, а за нею 
и суровая сибирская зима.

На большинстве предприятий 
города успешно выполняются ме
роприятия по подготовке к работе 
в осенне-зимних условиях. Так же 
добросовестно, как и коллектив це
ха № 1 Куйбышевской конторы, 
подготовился к зиме коллектив 
третьей автотранспортной конто
ры строительства. Отремонтирова
ны производственные помещения, 
создан запас топлива для котель
ной, произведен ремонт котлов.

Большой объем работ по подго
товке в  зиме проведен на Ангар
ском ремонтно-механическом заво
де. Однако здесь есть один отстаю
щий участок —  ремонт кровли це
хов. Недавно в стенной газете 
«Машиностроитель» появилась ка
рикатура, изображающая один из 
пролетов в блоке цехов, ремонт 
кровли которого производила 
бригада плотников т. Валенцева. 
«Если до «ремонта» на пролет 
только капало, то после него дож
девая вода льется ручьем и рабо
чим— хоть зонтиками запасайся», 
— пишет редколлегия стенгазеты. 
Этот сигнал свидетельствует о том, 
что на заводе мало значения при
дается контролю выполненных ра
бот по ремонту кровли.

Недобрым словом поминают ра
бочие котельного цеха Майского 
механического завода начальника 
второго строительного района т. 
Мохова. До сего времени все ко
тельносварочные работы на заво

де, в том числе и в зимнее время, 
велись на открытом воздухе. В 
нынешнем году котельщики надея
лись, что они будут работать иод 
крышей нового просторного цеха, 
работы по строительству которого 
велись полным ходом. Но неожи
данно со строительства цеха сня
ли кран, отозвали рабочих, и сей
час здесь полное затишье.

— Опять нам придется работать 
в стужу на открытом воздухе,—  
говорят рабочие-котелыцики.

На каждом промышленном пред
приятии города, в каждом строи
тельном районе в свое время бы
ли составлены планы организаци
онно-технических мероприятий по 
подготовке к зиме, в которых был 
подробно разработан ряд кон
кретных задач по ремонту, оте
плению цехов, механических ма
стерских и других производствен
ных помещений, предусмотрено 
создание наиболее благоприятных 
условии для повышения произво
дительности труда.

Правильно поступили те пар
тийные и профсоюзные организа
ции, которые, участвуя совместно 
с администрацией в составлении 
этих мероприятий, взяли под свой 
контроль их практическое выпол
нение, заслушали на партийных 
и профсоюзных собраниях отчеты 
руководителей о подготовке к зи
ме.

Но одного этого еще мало, необ
ходимо, чтобы партийные и проф
союзные организации повседневно 
вникали в ход работ по подготовке 
к зиме, использовали бы для кон
троля все средства общественного 
воздействия.

Большую пользу могут принес
ти рейды рабкоров и комсомоль
ского актива с опубликованием 
их результатов» в стенных и мно
готиражных газетах. Для этой це
ли шире нужно использовать име
ющиеся в городе радиоузлы, бюл
летени комсомольских контроль
ных постов.

Сама жизнь подсказывает необ
ходимость как можно лучше ис
пользовать благоприятное время, 
еще оставшиеся теплые дни для 
ускорения работ, связанных с под
готовкой к зиме.

— Готов ли наш коллектив к 
зиме?— этот вопрос нужно зада
вать себе как можно чаще и делать 
практические выводы.

Правильно сделают те коллекти
вы, которые еще и еще раз прове- 

I рят готовность к зиме производст
венных помещений, отопительных 

| систем, подъездных путей, прове- 
j рят обеспеченность материалами и 
] сырьем, необходимыми для работы 
' в зимнее время.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ АНГАРСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА

13 августа в 2 часа в зале заседаний горсовета со
стоится 15 сессия городского Совета депутатов трудя
щихся. Исполком.

Высокими производственными показателями встречает День 
строителя слесарь ремонтной мастерской третьей автотранспортной 
конторы Василий Михайлович Выборов.

Ежедневно он перевыполняет свои задания.
На снимке: В. М. Выборов за работой.

Фото К. Шарова.

Успехи монтажников
Больших успехов добился кол

лектив строительно-монтажного 
управления № 15 в соревновании 
за достойную встречу своего 
праздника —  Дня строителя. За
дание семи месяцев этого года вы
полнено на 108,3 процента.

Особенно хорошо поработали 
монтажники участка тов. Пирог, 
занятого на строительстве второй 
городской теплотрассы и пуско
вых объектов промплощадки. Тов. 
Пирог и его коллектив инженерно- 
технических работников и рабочих 
сумел показать пример борьбы за 
план. Задание второго квартала 
ими выполнено на 132 процента, 
а минувшего месяца —  на 116 
процентов.

Перевыполнили месячные зада
ния участки, руководимые тт. 
Шевченко и Ефремовым, занятые 
на сантехнических работах на 
строительстве жилья для трудя

щихся Ангарска и заготовках ме
таллоконструкций для граждан
ского и промышленного строи
тельства.

В соревновании за досрочное 
выполнение годового плана участ
вуют сотни производственников: 
электросварщиков, слесарей, таке
лажников, механизаторов и работ
ников производственных цехов. По 
полторы— две и больше нормы 
выполнили за минувший месяц 
монтажники тт. Петухов, Поце- 
луйко, Курьян, Атрощенко, Рай- 
городский, Попков, Черненко 
Смирнов, Демиденко и многие дру
гие.

Закрепляя успехи, достигнутые 
в соревновании в честь Дня строи
теля, коллектив монтажников с 
еще большим напряжением борет
ся за выполнение плана первого 
года шестой пятилетки

ПЕРЕДОВЫЕ 
УЧАСТКИ

Послезавтра— День строителя. 
Новыми успехами встречает эту 
знаменательную дату коллектив 
четвертого строительного района, 
выполнивший план июля на 134 
процента по генподряду и на 
138,8 хозспособом.

В социалистическом соревнова
нии впереди идут коллективы уча
стков, которыми руководят тт. 
Наливайко, Зуев, 11ьанина.

Высоких результатов добился и 
коллектив участка, которым руко
водит т. Князев.

Значительно перевыполняют 
свои производственные задания 
бригады автодорожников тт. Туп- 
кало н Тирана, выполнившие по 
две и более нормы выработки, 
женская бригада путейцев, воз
главляемая т. Герасименко, брига
да плотников т. Пославского и 
другие.

С большим трудовым подъемом 
трудятся также бригады трубоук
ладчиков, асфальтоукладчиков.

Коллектив четвертого района 
настойчиво борется за досрочное 
выполнение годового плана строи
тельных работ.

Для строителей Братской ГЭС
Коллектив артели «Ремеслен

ник» получил срочный заказ на 
пошив постельных принадлежно
стей для общежитий строителей 
Братской гидроэлектростанции.

Учитывая большую важность 
этого заказа, коллектив швейников 
выполнил его быстро и качествен
но, сдав заказ досрочно.

Хорошо работали цехи массового 
пошива и одеяльный.

В цехе массового пошива 31 ра
ботница выполнила месячное за
дание более чем на 150 процен
тов, а такие тт., как Иванова, Ли, 
Шавич, Чабан, Шипунова п дру
гие, выполнили свои задания от 

200 до 300 процентов.

Народный
праздник

Двенадцатого августа в ознаме
нование праздника— Всесоюзного 
Дня строителя —  в пойме реки 
Китой (район, села Старицы) со
стоится массовое гуляние.

Митинг, посвященный праздно
ванию Дня строителя, начнется в 
11 часов утра. Затем будет дан 
большой концерт художествен
ной самодеятельности, состоятся 
спортивные состязания.

В район массового гуляния 
для обслуживания строителей и 
их семей выедут буфеты, книжные 
киоски, здесь же будут выставле
ны всевозможные аттракционы, 
для желающих потанцевать будет 
играть духовой оркестр.

Вечером на площади имени Ле
нина, у Дворца культуры, будут 
организованы массовые игры и 
танцы, выступления участников 
художественной самодеятельно
сти.

В этот же день в 12 часов дня 
на стадионе в поселке Майске со
стоится областной блиц-турнир по 
футболу.

Областная строительная выставка
В Ангарске полным ходом 

идет подготовка К открытию об
ластной постоянной строитель
ной выставки. Выставка будет 
приурочена ко Дню строителя. 
Место для выставочных па
вильонов выбрано на углу 
улиц Мира и Кирова. Общая 
площадь территории выставки 
составляет полторы тысячи 
квадратных метров.

В пяти просторных павильо
нах будут представлены раз
личные строительные органи
зации области. В выставке уча
ствуют «Востоктяжстрой» (го
род Усолье), «Черемховшахт- 
строй» (г. Черемхово), Управ
ление строительства города Ан
гарска, трест «Союзтермоизо- 
ляция» и другие организации. 
Одним из интереснейших экс
понатов явится фрагмент жило
го здания из сборных конструк
ций.

На выставке будут широко

представлены разнообразные 
строительные материалы. На
мечено экспонировать сборный 
железобетон: колонны, шлако
блоки, балки, прогоны, связи, 
плиты перекрытий; отделочные 
материалы; изоляционные ма
териалы.

Много места отводится и но
вой строительной технике. Сле
ва от входа на выставку устра
ивается сварочный стенд для 
сварки труб большого диаметра 
под флюсом. Новая строитель
ная техника будет представле
на такими образцами: установ
ка по искусственному пониже
нию уровня грунтовых вод, бу
ровые машины для копки ям 
под столбы, новый сварочный 
аппарат для точечной и много
точечной сварки, другие строи
тельные машины и механизмы.

В павильонах;' и на стендах 
будет большей количество диаг
рамм, схбм, чертежей и фото

альбомов, освещающих передо-; 
вые методы строительства.

Сейчас на выставке быстры
ми темпами идет завершение 
подготовительных работ. Ас
фальтируются последние метры 
дорожек, разбиваются цветни
ки, в центре сооружается фон
тан. Территория выставки об
носится нарядным палисадни
ком.

Уже завезены некоторые 
экспонаты: крупные блоки, пе
нобетон, сборные конструкции 
— балки, прогоны; отделочные 
материалы —  балконы, архи
тектурные детали. Установлен 
сварочный стенд для сварки 
труб под флюсом.

На выставке трудящиеся 
смогут ознакомиться с передо
выми методами ведения строи
тельства, осмотреть образцы 
новой строительной техники.

В. Созинов.
«Советская молодежь».



В исполкоме городского
15 сентября

Совета
Закончить строительство 

хлебозавода
Исполком заслушал доклад 

начальника 2 -го  строительного 
района т. Мохова о ходе строи 
тельства хлебозавода. Отмечено 
что строительно-монтажные ра
боты на этом объекте ведутся 
крайне неудовлетворительно. 
Сроки по окончанию строитель
ства и монтажа хлебозавода, 
установленные районом, сорва
ны.

Медленно ведет работы но 
окончанию монтажа сантехни
ки «Союзнромвентиляция», 
много недоделанного но уста
новке механизмов на заводе 
монтажниками «Союзпроммеха- 
низации». Начальник участка 
т. Волков («Сибэлектромон- 
таж») еще не приступил к мон
тажу электрооборудования.

Отмечено низкое качество 
строительных работ на печах, 
а. также несвоевременная по
ставка оборудования дирек
цией завода.

Исполком обязал начальника 
района т. Мохова закончить 
все строительные работы по

хлеоозаводу 
1956 года.

Предложено «Союзпромвен- 
тиляции» (т. Штембок) закон
чить вое сантехнические рабо
ты к 20 августа 1956 года, 
«Союзпроммеханизации» (тов. 
Нодщеколдину) завершить мон
таж оборудования к 10 сентяб
ря, «Сибэлектромонтажу» (тов. 
Волкову) немедленно присту
пить к работам и закончить их 
к 1 сентября 1956 года.

Исполком считает строитель 
ство хлебозавода ударной 
стройкой и требует от всех ор
ганизаций, участвующих в 
строительстве завода, принять 
самые энергичные меры по бы
стрейшему вводу его в эксплу
атацию.

Усилить борьбу с авариями
За последнее время в городе 

возросли дорожные происшест
вия на автодорожном транспор
те.

Преобладающее количество 
аварий происходит по вине во
дителей транспорта (управле
ние автомашинами в нетрезвом 
виде, технические неисправно

сти, игнорирование дорожных 
сигнальных знаков, нарушение 
правил уличного движения).

Руководители предприятий, 
автоинспекция не проводят до
статочной работы с водитель
ским составом, либерально о т 
носятся к нарушителям безо
пасности движения на автомо- 
бильном транспорте.

В принятом решении испол
ком наметил ряд конкретных 
мероприятий, направленных на 
ликвидацию аварийности. К 
данной работе предложено под
ключить общественность горо
да, горкомхоз, а также резко 
улучшить работу государствен
ной автоинспекция.

Рынок в пос. им. Щербакова
Учитывая запросы жителей 

поселка им. Щербакова, испол
ком городского Совета решил 
открыть в поселке временный 
колхозный рынок.

Исполком обязал директора 
ангарского рынка т. Кузнецова 
построить на вновь открывае
мом рынке крытые прилавки.

Заказ 181034
На ремонтно-механическом заводе медленно 

идет подготовка к выпуску передвижных 
домов для геологических партий

v

Военному редактору газеты „Нью-Йорк Таймс11 
Господину Хэнсону У. Болдуину

Уважаемый г-н Болдуин!
В  Вашем письме от 7 июля 

с. г. на мое имя Вы  высказали 
пожелание, чтобы я ответил на 
поставленные Вами в этом 
письме вопросы.

В  настоящее время я посы
лаю Вам мои ответы, которые 
следуют- ниже:

1. Вопрос. Считаете ли Вы, 
что Соединенные Штаты преу
величили силу советских воз
душных сил?

Ответ. Я  не располагаю точ
ными данными о том, как в Сое
диненных Штатах Америки, 
расцениваются советские воз
душные силы, так как по этому 
вопросу за последнее время ка
ких-либо официальных заявле
ний не делалось. Возможно, что 
некоторые круги СШ А, особенно' 
заинтересованные в военных за
казах, склонны к преувеличе
нию численности советских ВВС  
с целью извлечь пользу для 
увеличения ассигнований на 
военные цели и создания атмо
сферы недоверия к СССР, не 
считаясь при этом с интересами 
американского народа, на кото
ром лежит основная тяжесть на
логового бремени.

2. Вопрос. Советский Союз, 
являясь традиционно великой 
континентальной державой,в на
стоящее время придает особое 
значение воздушным силам. Оз
начает ли это, по Вашему мне
нию, что воздушно-ядерные си
лы являются сейчас домини
рующим видом вооруженных 
сил в войне?

Ответ. Нет, не означает. Воз
душные силы и ядерное оружие 
сами по себе не могут решить 
исход вооруженной борьбы. На
ряду с атомным и водородным 
оружием, несмотря на его ог
ромную разрушительную силу, 
в военные действия неизбежно 
будут вовлечены многочислен
ные армии и огромное количе
ство обычных вооружений.

3. Вопрос. Возможно ли, по 
Вашему мнению, вести малую 
или любую другую войну без 
применения ядерного оружия?

Ответ. Советский Союз реши
тельно выступает против боль
ших и малых войн. Всякая вой
на является разрушительной, а 
с применением ядерного оружия 
она крайне опасна не только 
для воюющих стран, но и для 
стран невоюющих.

К  сожалению, в Соединенных 
Штатах Америки и у их союзни
ков по НАТО имеются еще си
лы, умы которых вместо сози
дательной работы на благо на
родов целеустремлены на проб
лемы ведения войн.

4. Вопрос. Почему Советский

г. Иью-Иорк, 36 
т т .  Нью-Йорк, США

Союз строит так много подвод
ных лодок? Означает ли Ваша 
судостроительная программа, 
'что СССР решил стать великой 
военно-морской, равно как и ве
ликой континентальной и воз 
душной державой?
Ответ. СССР строит только то, 

что необходимо ему для оборо
ны страны и ничего лишнего не 
строит. Как известно, террито
рия Советского Союза омывает
ся двенадцатью морями и дву
мя океанами. Морские границы 
его составляют около 2/3 об
щей протяженности государст
венной границы. Поэтому впол
не естественно, что Советский 
Союз, являясь великой морской 
державой, должен уделять со
ответствующее внимание свое
му военно-морскому флоту, ко
торый обеспечивает безопас
ность наших морских границ.

5. Вопрос. Не отражает ли 
объявленная СССР демобили
зация 1.800.000 человек тен
денции в современном ведении 
войны? Другими словами, не 
уменьшила ли мощь ядерного 
оружия вместе с самолетами и 
управляемыми снарядами зна
чение больших массовых армий 
и военно-морского надводного 
флота? В глазах американцев 
Ваша демобилизация не пред
ставляется как затрагивающая 
наиболее важный и, повидимо- 
му, наиболее решающий вид 
вооруженных сил — воздушно
ядерные силы. Является ли эта 
интерпретация правильной?

Ответ, Ваша ссылка на точку 
зрения американцев непонятна. 
Если речь идет об американ
ском народе то я глубоко уве
рен в том, что трудовой народ 
Америки горячо приветствует 
инициативу и практические ша
ги Советского правительства. 
Если под американцами Вы  под
разумеваете враждебно настро
енных' в отношении СССР лиц, 
то их подход к любым меро
приятиям Советского Союза 
всегда был отрицательным и 
крайне необъективным.

Советское правительство, при
нимая решение о сокращении 
своих вооруженных сил на 
1.840.000 человек, исходило не 
из предполагаемого характера 
ведения современной войны и 
не из тех тенденций, о которых 
Вы упоминаете. В  этом вопро
се мы, прежде всего, исходили 
из соображений укрепления ми
ра во всем мире и уменьшения 
напряженности во взаимоотно
шениях между государствами, 
а также из интересов развития 
мирной экономики Советского 
Союза и повышения благососто

яния народов СССР.
6. Вопрос. Соединенные Ш та

ты выразили готовность разре
шить проведение взаимной воз
душной и наземной инспекции 
для контроля над разоружени
ем. Если Советский Союз осу
ществляет демобилизацию боль
шого количества людей, почему 
же он не позволяет проведение 
такой инспекции?

Ответ. Предложенная С Ш А  
система контроля, предусматри
вающая аэрофотосъемки, сво
дится по существу к разверты
ванию разведывательной дея
тельности, что неизбежно при
ведет к взаимной подозритель
ности и еще большему недове
рию между СССР и СШ А.

В то же время советские 
предложения предусматривают 
создание такой системы между
народного контроля, которая 
действительно обеспечит наблю
дения за проведением в жизнь 
разоружения. Советский Союз 
исходит из того, что за сокра
щением вооруженных сил и во
оружений государств, а также 
за запрещением атомного и во
дородного оружия должен быть 
установлен строгий междуна
родный контроль. При этом Со
ветский Союз стоит за такой 
контроль, который на деле дал 
бы возможность контрольному 
органу по-настоящему прове
рять, как государства выполня
ют свои обязательства в обла
сти разоружения. Для этой це
ли контрольному органу предо
ставляются широкие права и 
полномочия, вплоть до инспек
ции военных частей, складов 
военного снаряжения и боепри
пасов, сухопутных, военно-мор
ских и военно-воздушных баз и 
военных заводов.

Предложения СССР преду
сматривают также организацию 
контрольных постов на всех 
крупных аэродромах, железно
дорожных узлах, в портах и на 
важных шоссейных дорогах, с 
тем, чтобы не допустить опас
ной концентрации войск и бое
вой техники и, таким образом, 
предупредить возможность вне
запного нападения агрессора. 
Считаю, что для меня нет необ
ходимости более пространно до
казывать разность целей, кото
рые ставит перед собой эффек
тивный наземный контроль и, с 
другой стороны, предложенные 
С Ш А  воздушная разведка и аэ
рофотосъемки.

С уважением
Г. Ж У К О В ,

Маршал Советского Союза.
4 августа 1956 года,
г. Москва.

ЭТОГО ЖДУТ ГЕОЛОГИ
Как уже сообщалось в нашеи 

газете, коллектив Ангарского ре- 
монтно - механического завода по
лучил почетное задание: изго
товить большое количество сбор
ных передвижных домов для 
геологических поисковых партий.

В нынешнем году завод должен 
выпустить около трехсот таких до
мов, рассчитанных на десять пере
движных поселков, каждый из ко
торых включает в себя небольшую 
электростанцию, отопительную ус
тановку, клуб, столовую, баню, 
прачечную, гараж, общежития и 
т. д. Жилые помещения, рассчи
танные на 80 человек, будут об
ставлены с максимальными удоб
ствами, радиофицированы.

Недавно на завод приезжал ав
тор проекта передвижных посел
ков для геологов, инженер «Гипро- 
востокнефти» Н. Ф. Туманский, 
который на месте знакомился с бу
дущей базой для выпуска пере
движных поселков.

На заводе этому важному заказу 
уже присвоен номер— 181034. 
Работники технического отдела, 
которым первыми пришлось столк
нуться с чертежами поселков, 
кратко называют заказ «домики».

ПЕРВЫЕ ШАГИ
Технолог Антон Михайлович Ма- 

цюшевский рассказывает:
— Весь наш отдел работает над 

этим заказом. Уже полностью раз
работаны и спущены в производ- 

I ство рабочие чертежи на оснастку 
' обработки по дереву.

Часть необходимого инструмен
та и приспособлений (шаблонов, 
кондукторов) уже изготовлена ин
струментальным цехом. Большая 
работа еще предстоит но подготов
ке оснастки для изготовления ме
таллических конструкций, обра
ботки по металлу. Этим занимают
ся технологи котельносварочно
го цеха тт. Щепетков, Чернухина. 
Положение осложняется тем, что 
проектная организация задержива
ет высылку технической докумен
тации на металлические крепле
ния, на внутреннее оборудование 
передвижных домов.

ПОКА ИДУТ СПОРЫ...
Основной базо1*Гдля изготовле

ния передвижных домов будет по
мещение, где раньше размещались 
заводской склад моделей и пено
шамотный цех. Сейчас помещение 
очищено. Предстоит его еще пере
оборудовать, приспособить для 
производственных нужд.

Начало прибывать оборудова
ние. В цехе уже стоят ящики со 
станками —  фрезерным, шипорез
ным, фуговочным— марки отечест
венных заводов «Красный метал
лист», станкостроительного имени 
Л. М. Кагановича и Курганского 
завода деревообрабатывающих 
станков.

В цехе пусто, безлюдно.
По приказу М  288, изданному 

на предприятии еще в мае, на
чальнику ремонтно - строительно

го цеха т. Шустицкому было пред
ложено до 15 июня произвести 
строительно - ремонтные работы, 
необходимые для нормальной дея
тельности будущего цеха но вы
пуску сборных домов.

Установленный срок уже давно 
прошел, но до сего времени ведут
ся бесплодные споры, кто же будет 
заниматься подготовкой цеха к ра
боте.

Между тем, если .бы к этому 
важному делу отнеслись повнима
тельнее, подготовительные работы 
проводились более энергично, при 
должной помощи от руководителей 
предприятия, имелась бы возмож
ность изготовить пробную партию 
трех типов передвижных домов, 
непосредственно на практике изу
чить ряд технологических вопро
сов, связанных с изготовлением 
этой продукции.

ВРЕМЯ НЕ ЖДЕТ
Приказом по Министерству Ан

гарскому ремонтно - механическо
му заводу предстоит после освое
ния в 1956 году выпуска первой 
партии передвижных поселков 
(которая предназначена для треста 
«Заисибнефтегеология») перейти к 
ежегодному выпуску но 50 ком
плектов передвижных поселков. 
Задача весьма, сложная. Чтобы ее 
успешно решить, необходимо по 
сути дела организовать поточное 
производство, выделив кроме уча
стка изготовления деревянных 
сборных щитов целый пролет в 
котельносварочном цехе для 
окончательной сборки.

До сего времени еще не решены 
вопросы о поставке на завод каче
ственного пиломатериала первого и 
второго -сорта, о реконструкции и 
расширении сушильных камер, от
сутствует ассигнование и ряд ма
териалов для изготовления заказа. 
Нет еще ясности, какие предприя
тия будут поставлять внутреннее 
оборудование для домов —  мебель 
и т. д.

На предприятии ждут приезда 
заместителя министра т. Федорова. 
Он, без сомнения, поможет решить 
ряд вопросов, не зависящих от 
предприятия города, но разве 
т. Финенко нужно специальное 
вмешательство зам. министра, что
бы договориться о том, кто же в 
конце концов будет переоборудо
вать под цех сборных щитов 
бывшее помещение склада моде
лей?

Прошло уже сорок рабочих дней 
второго полугодия.

Если такими же медлительными 
«темпами» будут и впоследствии 
решаться организационные и 
производственные вопросы,
связанные с выпуском заказа 
№ 181034, то затем заводу при
дется штурмовать, поставить под 
угрозу выполнение важного зака
за, приобретающего особое значе
ние в наши дни, когда уделяется 
такое внимание освоению естест
венных ресурсов Сибири п Даль
него Востока.

А. Терлецкий,

Т о р ж е ств ен н ы е  собрания, вечера
В строительных и монтажных' 

организациях состоялся ряд тор
жественных собраний я  вечеров, 
посвященных Дню строителя.

С большим подъемом прошел 
торжественный вечер коллектива 
четвертого строительного района 
в клубе рабочей молодежи. С док
ладом на вечере выступил началь

ник района т. Мудэль. Затем был 
зачитан приказ о премировании 
лучших рабочих и инженерно- 
технических работников.

В заключение присутствующие 
посмотрели концерт артистов Мос
ковской эстрады с участием певи
цы А. Н. Лукьянченко.



И З  Р Е Д А К Ц И О Н Н О Й  П О Ч Т Ы
Воздух в городе должен быть чистым Соревнование пожарников

11 августа 1956 года в 10 ча-1 с препятствиями и пожарная Ста
сов утра на территории пятой по-1 фета:

17. 1<S, 19 августа —  на учеб
ной площадке четвертой отдельной 
пожарной команды (территория

Жители нашего города предъяв
ляют законные жалобы на загряз
ненность атмосферного воздуха. 
Основными источниками загрязне
ния воздуха для нашего города яв
ляются: выбрасывание предприя
тиями в атмосферу сероводорода и 
других вредных газов, постоянное 
и ничем не обоснованное курсиро
вание но городу грузовых автома
шин.

Автомашины являются постоян
ным источником загрязнения воз
духа дымом, сажей, смолистыми 
веществами, окисью углерода, ко
торые сразу попадают в зону ды
хания людей. Кроме того, выхлоп
ные газы автомашин содержат не 
только токсически действующую 
окись углерода, но и такой про
дукт неполного сгорания, как 
бензгшрен. Бензиирен раздражает 
слизистую оболочку дыхательных 
путей, это может служить причи
ной различных заболеваний, в ча
стности, хронических воспали
тельных процессов и опухолей ды
хательных органов.

Особенно вреден для организма 
человека сернистый газ. Он быст
ро соединяется с влагой воздуха и 
образует сернистую кислоту, кото
рая вызывает раздражение слизи
стых оболочек глаз, рта, носа, тра
хеи и бронхов. Это ослабляет со
противляемость вредному дейст
вию микробов, благоприятствует 
возникновению воспалительных 
процессов: острых и хронических’ 
конъюнктивитов, трахеитов, брон
хитов. А если во-время не прини
мать необходимые профилактиче
ские меры, то могут развиться за
болевания с распространенными 
вегетативными расстройствами 
нервной системы.

За рекой Ангарой расположены 
наши подшефные колхозы. . Ле
том тысячи горожан направляются 
туда на сельскохозяйственные ра
боты. Кроме того, в выходные дни 
горожане едут за Ангару в лее, на 
лоно природы, чтобы хорошо отдо
хнуть, собрать ягоды, грибы.

Но как эти люди переправляют
ся через Ангару? Об этом не поду
мали работники городского ком
мунального хозяйства (зав. т. Си
маков). Зато этим воспользовались

Загрязнение воздуха не только 
наносит ущерб здоровью человека, 
но и портит материальные и куль
турные ценности, вызывает преж
девременное разрушение зданий. 
Достаточно сказать, что в городе

крещение длительности жизни за
висит от неблагоприятных усло
вий, в том числе и от загрязнен
ного воздуха.

Важнейшее значение имеет про
филактика загрязнения атмосферы. 
Однако руководители предприятий 
нашего города не уделяют внима
ния этому вопросу. Руководству 
промышленных предприятий надо 
принять неотложные меры но 
улучшению технологии и но пре
кращению выброса сероводорода, и, 
других продуктов и  атмосферу 

Начальнику управления строи
тельства t u b . Зурабову надо вы
полнить решение исполкома горсо
вета— организовать движение гру
зового транспорта по другому мар
шруту, а не по центральным ули
цам города, не ища ссылок, на 
«объективные причины», как это 
он пытался делать на одной из 
сессии горсовета.

Санитарно-эпидемиологической 
станции необходимо изучать сте
пень загрязнения атмосферного 
воздуха и предъявлять гигиениче
ские требования к предприяти
ям— источникам загрязнения воз
духа в нашем городе.

М. Бурнин,
депутат городского Совета, 
страховой врач обкома союза 
нефтяников.

лодочники - частники. Они хорошо 
подготовились к навигации, ибо 
лето сулит им большие доходы. 
Пять рублей за переправу — это 
немалые деньги, а в общем полу
чается кругленькая сумма.

Ш 1 Не к лицу нашему молодому со
циалистическому городу, где так 
бурно идет строительство, не орга
низовать переправу через реку.

И. Салецкий,
машинист паровоза.

Клуб ремонтируется 
медленно

Единственным культурно - про
светительным учреждением посел
ка Восточного является клуб ра
бочей молодежи. Раньше в клуб с 
удовольствием ходили жители 
й поселка и прилегаю
щих кварталов Ангарска. Каждый

.шшетрируются кинокартины. В 
зрительный зал можно пройти 
только с заднего хода. Возле 
клуба кучи мусора, шлака, здесь 
же и помойка.

Неприглядный вид имеет клуб. 
Чувствуется, что здесь нет настоя
щего хозяина. Разве нельзя было 
посадить деревья, разбить клумбы 
и посеять цветы, установить ска
мейки? Но об этом: некому поду
мать.

Р, Петухова.

С к о т у  не м е с т о  в подвала х
Я  живу в 1-й квартире дома 

•М 38 (»0-го квартала города Ан
гарска. Моя квартира находится 
как раз над подвальным помеще
нием. Жильцы из 6-й квартиры 
второго этажа Даниловы поселили 
в подвале поросят. Через 2— 3 дня 
в моей квартире появился запах. 
Домоуправ т. Сокольская в ответ 
на мою жалобу обещала погово
рить с Даниловыми и принять над
лежащие меры. Проходит неделя, 
запах становится невыносим, я 
снова обращаюсь к т. Сокольской 
и узнаю, что Даниловым установ
лен срок на выселение поросят до 
1 августа. Наступило 1-е августа, 
прошла еще неделя. Вновь прихо
дится обращаться к домоуправу. 
Приглашаю ее пойти со мной, убе
диться, что в квартире невозмож
но спать, что поросят из подвала 
необходимо удалить. Тов. Соколь
ская в ответ заявила:

— Не хватает мне еще пойти 
нюхать поросячью вонь! Да к то
му же, куда Даниловы должны де
вать поросят— не на улицу же В  
выбрасывать.

Быть может Вы, уважаемая ре
дакция, разъясните домоуправу 
т. Сокольской, что она должна в 
первую очередь заботиться об 
удобствах трудящихся, а не поро
сят?

Л. Мещерякова.

жарной команды (проспект им. 
Молотова, Л|: 32К открываются 
традиционные пятые городские 
соревнования по пожарно-прик
ладному виду спорта.

Соревнования будут продол
жаться до 19 августа, ежедневно 
с 10 часов х» 14 часов и с 17 до 
20 часов.

В программе соревнований:
11, 12, 13 августа подъем

бойцов по штурмовым и выдвиж
ным 3-коленным лестницам в 
окно четвертого этажа учебной
башни;

14, 15, 16 августа *—  в посел
ке Майсве на стадионе «Труд» —  
преодоление 100-метровой полосы

цы Октябрьская, Московская, Ма
тросова, Сибирская. Хорошо озеле
нены и многие кварталы: 21, 49, 
55. 58 и другие.

К сожалению, нельзя этого ска
зать о 53 квартале, где мы ж^вем. 
У нас нет ни травы, ни газонов, 
ни кустарниковых насаждений. Во 
время ветра в квартале подни
мается песок, как в пустыне. Де
тям играть негде, нет даже песоч
ниц.

На основании постановления 
Совета Министров СССР один раз 
в два года работники обществен
ного питания и торговли должны 
повышать свои санитарные зна
ния путем изучения санитарного 
минимума. В этом месяце ангар
ская санэпидстанция провела ат
тестацию директоров магазинов и 
столовых, зав. производствами 
столовых и зав. отделами магази
нов. Хорошие знания показали ра
ботники предприятий УРСа тт. 
Денисенко (магазин № 19), Есин 
(магазин 20), Басович (мага
зин М  32). Аверина (магазин 
Ш  15) и другие.

базы КБО) —  боевое развертыва
ние для решения пожарно-такти- 
ческой задачи и заключительный 
вид соревнования, вольные гимна
стические упражнения.

Проведение соревнований для 
работников пожарной охраны пи 
существу является подведением 
итогов годовых занятий в области 
боевой подготовки. -

После окончания соревнования, 
судейская комиссия определит ме
ста. Лучшие результаты будут по
ощрены.

Г. Колногоров,
зам. начальника 0П0 по по-

] В квартале имеются два сарая,
; в которых содержится скот. Хозя- 
I ева скота навоз выбрасывают в 
I мусорные ящики, что способствует 
! разведению мух, создает зловоние 
и антисанитарию. Все это знают 

I работники домоуправления № 11, 
но никаких мер не принимают.

Зверев, Дементьев, Смирнова
и другие ^жильцы дома М? 18
53-го квартала.

1ораздо худшими знаниями по 
санитарии и гигиене владеют ра
ботники общепита УРСа, хотя к 
ним предъявляются наибольшие 
требования.

Не придало должного значения 
аттестации руководство ОРСа (нач. 
т, Токарев). В результате дирек
тора и зав. отделами магазинов 
ОРСа на аттестацию не явились, а 
большинство работников ’ общест
венного питания показали незна
ние даже элементарных санитар
ных правил.

Н. Дубинина,
главный санитарный врач 
г. Ангарска.

железная крыша служит не более 
пяти лет, а в деревне —  40 лет.! понедельник читались лекции, ча- 
Биолигпчеекне науки доказывают.'сто устраивались концерты. Те- 
что человек лижет прожить вдвое1 перь же клуб вот уже два месяца 
дольше, чем он живет сейчас. Со-; ремонтируется, и в нем только де-

Нужна переправа через Ангару

литчасти.

Неблагоустроенный нварт ал
В пашей стране уделяется боль- Кроме того, жизни детей угро- 

шое внимание благоустройству j жает беспрерывное внутриквар- 
городов. Жители Ангарска также тальное движение автомашин, про- 
хотят видеть свой город красивым езжающих в различном направле- 
п зеленым. Они благоустраивают; нии на больших скоростях, так 
и озеленяют кварталы, улицы. От-' как внутри квартала находится 
личаются красотой и зеленыо ули-1 гараж.

Изучение санитарного минимума

Севанская подземная 
гидроэлектростанция

В  северо-восточной части Ар
мении, в огромной каменистой 
чаше, окруженной скалистыми 
хребтами, расположено большое 
высокогорное озеро Севан. Пло
щадь его — 1.416 квадратных 
километров. В  Севане 58,5 мил
лиарда кубометров воды. 28 рек 
и ручьев вместе с атмосферными 
осадками ежегодно приносят в 
него до 1,3 миллиарда кубомет
ров воды. Большая часть ее бес
цельно испаряется и пропадает 
даром. Только 110 миллионов 
кубометров воды вытекает из 
озера через единственную реку 
Раздан.

Видные ученые страны соста
вили схему комплексного ис
пользования Севана, предусмат
ривающую сокращение его ис
паряющей поверхности путем 
постепенного понижения уровня 
на 50 метров и значительного 
увеличения стока воды. Дости
гаемая таким образом в тече
ние 50— 60 лет стабилизация 
водного баланса Севана позво
лит бесперебойно питать водой 
каскад высоконапорных гидро

электростанций, построенных на 
реке Раздан, имеющей падение 
более 1.000 метров, и оросить 
120 тысяч гектаров плодород
нейших, но безводных земель 
Араратской долины.

Для использования озерной 
воды на гидроэлектростанциях 
каскада и орошения больших зе
мельных массивов необходимо 
было построить водозаборное со
оружение и тоннель, располо
женный ниже уровня озера при
мерно на 60 метров. Однако .за
ложить на такой глубине вход
ную часть тоннеля представляло 
большие технические трудности, 
поэтому водозаборные сооруже
ния намечено осуществить по 
очередям, по мере снижения 
уровня озера, через каждые 10 
метров.

У  проектировщиков возникла 
идея использовать падение воды 
в 60 метров для получения элек
троэнергии.

Творческие замыслы проекти
ровщиков строители претворили 
в жизнь. Севанские водозабор
ные сооружения и ГЭС  осуще

ствлены по следующей схеме: 
вода из о^ера поступает в водо
приемник, из него по тоннельно
му водоводу длиною 200 метров 
подводится к двум гидротурбк 
нам первоначальной суммарной 
мощностью 35 тысяч киловатт, 
установленным в подземном по
мещении размером 47X17 м и 
высотою 35 м. Эта огромная ка
мера высечена в скальных поро
дах на глубине 110 метров. Она 
одета в железобетон и окружена 
гидроизоляцией и дренажем, что 
исключает возможность проник
новения грунтовых вод и влаги 
в помещение станции.

Севанский водозабор, являясь 
головным сооружением всего 
Севано-Разданского каскада гид
роэлектростанций и ирригацион
ной системы, имеет исключи
тельное значение для обеспече
ния их водой. Поэтому на слу
чай непредвиденных остановок 
агрегатов или их ремонта подача 
воды из озера осуществляется 
через специальные водоспуски, 
снабженные затворами. Так как 
вода из водоспусков выходит 
под напором 60 метров и обла
дает большой разрушительной 
силой, предусмотрено устройст
во вертикального гасителя.

Отработанная после турбин 
или сброшенная через затворы

и гаситель вода поступает в от
водящий безнапорный тоннель 
длиною 5,5 километра, проби
тый в скальных породах на глу
бине до 200 метров от поверх
ности земли, и сбрасывается в 
реку Раздан.

Сооружение Севанской ГЭС 
осуществлялось в весьма небла
гоприятных гидрологических ус
ловиях высокогорных районов 
на отметках 1.950 метров над 
уровнем моря. Волее 80 про
центов всех работ производи
лось под землей. Было вынуто 
около 600 тысяч кубометров 
скальных пород и грунта, уло
жено 120 тысяч кубометров бе
тона и железобетона.

Отсутствие необходимого 
практического опыта по строив 
тельству подобного рода соору
жений, наличие большого горно
го давления, обильный приток 
грунтовых вод создавали серьез
ные трудности. Творческая ини
циатива и новаторство строите
лей помогли успешно преодо
леть многие затруднения. В 
частности с целью ускорения 
проходки и бетонной облицовки 
подземных сооружений строите
ли осуществляли подачу бетона 
на большие глубины по трубам. 
Севанстроевцы также впервые

применили при проходке тонне
ля металлические полигональ
ные крепи и другие новшества. 
Это значительно ускорило тем
пы строительства, повысило про
изводительность труда, позволи
ло сэкономить рабочую силу и 
материалы.

В  создание этого уникально
го сооружения много творческо
го труда вложили .проектиров
щики и изыскатели, среди кото
рых инженеры А.* Манукян, 
А. Саркисян, А. Сараджев,
С. Кузанян и Р. Кананян.

Севанская ГЭС является пер
вой подземной гидроэлектро
станцией в нашей стране, инте
ресной своими оригинальными 
техническими решениями. Весь
ма! компактно и оригинально ре
шены вертикальный гаситель, 
станционный узел, дренаж и 
гидроизоляция подземных со
оружений. Удачйы конструкции 
генераторной рамы и карласа 
машинного зала. Эксплуатация 
Севанскрй ГЭС  показывает, ^что 
принятые проектировщика*: > и 
строителями смелые тёхнй<Ш? 
ские решения вполне себя 
оправдали.

Главный инженер Армгидэпа 
А. Тер-Оганесяя,

А. Шкулев. ,



П о нашему городу
В швейной мастерской

В мастерской № 3 артели 
«Труд», расположенной в 73 
квартале, рабочий день подхо
дит к концу, а в приемной 
еще много людей, же
лающих сшить костюм, паль
то, легкое платье. За короткое 
время мастерская приобрела 
авторитет среди трудящихся 
города.

В цехах дамского и мужско
го платья трудится около трид
цати мастеров. Цех дамского 
платья возглавляет закройщи
ца Елизавета Мокушкина. За 
три года работы по этой спе
циальности, она накопила не
малый опыт, к тому же недав
но окончила трехмесячные 
курсы, при Иркутском Обл- 
промсовете. Теперь она квали
фицированный закройщик. 
Свои знания она охотно пере

дает всем мастерам. Добросо
вестный труд закройщицы от
мечен неоднократными благо
дарностями заказчиков.

Быстро и хорошо выполняет 
заказы ц е х  мужского платья 
(закройщик т. Чмелик). Вве
денный недавно бригадный ме
тод пошива имеет большие 
преимущества. Сейчас пошив 
мужской одежды ускорен поч
ти в два раза. Бригадой руко
водит молодой, но опытный ма
стер Варвара Сечкина. Веду
щими мастерами являются: 
Лидия Кузнецова, Екатерина 
Бубнова, Мария Ракушина.

Мастерская ежемесячно пе
ревыполняет план.

На снимке: закройщица Ели
завета Мокушкина выдает ис
полненный заказ.

Фото К. Шарова,

На площади имени Ленина
В прошедшее воскресенье 

тысячи ангарчан собрались на 
площади имени Ленина на 
праздник, посвященный откры
тию Спартакиады народов 
СССР. Праздник открылся по
казательными соревнованиями 
конькобежной секции «Нефтя
ник». Спортсмены выступали 
на роликовых коньках.

Затем начался концерт. Уча
стники кружков художествен
ной самодеятельности клуба 
«Строитель» показали горожа
нам концерт, в программу ко
торого вошли песни, пляски, 
художественное ^чтение.

Закончилось гулянье массо
выми танцами, аттракционами.

Книги о родном крае
Среди читателей библиотеки 

Дворца культуры очень много 
любителей книг, в которых 
описывается природа родного 
края. Особенно привлекают чи
тателей произведения великих 
певцов природы М. Пришвина,
В. К. Арсеньева. Эти книги 
охотно берут. Но не все знают, 
какую книгу на эту тему мож
но взять в библиотеке. Сделать 
правильный выбор помогает 
книжная выставка, организо
ванная в читальном зале.

«Писатели —  певцы род
ной природы» —  названа кра
сочно оформленная выставка. 
Здесь выставлены книги: «Ве
сна света», «Избранное» 
М. Пришвина, книги В. Ар
сеньева: «В дебрях Уссурий
ского края», «По Уссурийско
му краю», «В горах Сихотэ- 
Алиня», «Дерсу У зала», поэта 
Анатолия Ольхона «Байкал», 
Соколова-Микитова «На теплой 
земле», Т. Семушкина «Чукот
ка» и другие.

На курорты и в дома отдыха
Лучшая'пора года —  лето в 

разгаре. Честно проработав в тече
ние года, трудящиеся едут прово
дить свой отпуск в дома отдыха, 
на курорты и санатории.

В коллективе монтажной р и 
торы № 15 уже побывало в здрав
ницах местного' и Союзного зна

чения более 50 человек. 26 чело 
век из них отдыхали в санаториях 
и курортах. Из числа отдохнув
ших— 28 рабочих.

В третьем квартале свое право 
на отдых используют в санаториях 
и домах отдыха еще 18 рабочих 
монтажной конторы.

ОТ РЕДАКЦИИ

В  №  95 от 8 августа в статье 
«В  административной комис
сии» допущена ошибка. Прив
леченный к ответственности ад
министративной комиссией 
М, А. Куклин назван гл. инже-

нером ТЭЦ. В  самом же деле 
Куклин работает на ТЭЦ  маши
нистом турбины.

За обман административной 
комиссии Куклин будет привле
чен к ответственности.

Предвыборная кампания в США
Кто будет избран президен

том С Ш А  на выборах в ноябре? 
Этот вопрос стоит сейчас в 
центре внимания американской 
общественности. Кандидатуры 
от двух крупнейших партий— 
республиканской и демократи
ческой — будут выдвинуты 
лишь в середине августа, ког
да состоятся национальные пар
тийные конференции. Но по 
существу предвыборная борьба 
давно идет полным ходом.

Особенно горячо взялись за 
дело деятели демократической 
партии. Печать называет четы
рех возможных кандидатов от 
этой партии— Эдлая Стивенсо
на, Истса Кефовера. Аверелла 
Гарримана и Стюарта Сайминг- 
тона.

Совершенно очевидно, что на 
национальной партийной кон
ференции кандидатом в прези
денты может быть выдвинут че
ловек, у которого имеются шан
сы собрать большинство голо
сов избирателей в соревновании 
с президентом Эйзенхауэром, 
заявившим о своем согласии бал
лотироваться на второй срок.

Ставка республиканцев на по
пулярность Эйзенхауэра имеет, 
конечно, свои причины. Дело в i 
том, что политический багаж 
нажитый республиканской пар 
гией за четыре года пребыва 
ния у власти, очень скуден. Ос
нованная на принципах «силы», 
внешняя политика С Ш А  не при 
несла лавров ее вдохновителям. 
Скорее наоборот. Понесенные 
ею неудачи и провалы сделали 
ее объектом резкой критики не 
только со стороны демократов 
но и правящих кругов некото
рых стран Европы и Азии. В 
стенах Капитолия, где заседает 
американский конгресс, и на 
страницах даже далеко не про
грессивных газет и журналов в 
последнее время все чаще раз
даются призывы к пересмотру 
нынешнего курса и новому под
ходу к международным пробле
мам. Американская обществен
ность решительно осуждает по 
литику сколачивания военных 
блоков и гонку вооружений, ко 
торая ложится тяжелым бреме
нем на плечи народа.

Не меньше недовольства вы
зывает и внутренняя политика 
правящих кругов. Производст
венный бум, достигнутый благо 
даря непрекращающейся гонке 
вооружений, создал благоприят
ные условия для монополий. 
43,2 миллиарда долларов — та
кова рекордная сумма прибы
лей, полученных монополиями 
за прошлый год. Один только 
военно-промышленный концерн 
«Дженерал моторе» получил 
1.189.477 тысяч долларов чи
стой прибыли. Еще никогда ни 
одна монополия в мире не за
гребала таких барышей.

Что же касается трудящихся, 
то широко рекламируемое «прос- 
перите» осталось для них такой 
же мечтой, как и прежде. В  са
мом деле, о каком «процвета
нии» может идти р^чь, если 
миллионы людей страдают от 
безработицы и лишений. По не
давним подсчетам фонда Франк
лина Рузвельта, уровень жизни 
24 миллионов городских жите
лей, т. е. больше, чем все насе
ление Финляндии, Швеции, 
Норвегии, Дании и Швейцарии,

вместе взятых, ниже признан
ного необходимым. Не в лучшем 
положении оказалось и сель
ское население. Налицо острый 
сельскохозяйственный кризис 
перепроизводства. Разоряются 
десятки тысяч фермеров. Пра
вительство проводит политику 
сокращения посевных площа
дей. Доходы фермеров упали 
за последние четыре года на 33 
процента.

Противники правительства 
могли бы воспользоваться ны
нешним внутренним и междуна
родным положением СШ А, что
бы вышибить республиканцев из 
Белого дома. Дело, однако, в 
том, что демократическая пар
тия имеет большинство в кон
грессе С Ш А  и, следовательно, в 
равной степени несет ответст
венность за политику прави
тельства. Не случайно нынеш
няя политика называется двух
партийной.

Такое положение делает пози
цию демократической партии 
сильно уязвимой. Огонь крити
ки, направленный против рес
публиканцев, неминуемо попада
ет и в демократов. К  тому же у 
демократов и нет больших рас
хождений с республиканцами, 
особенно по вопросам внешней 
политики. И, выступая против 
нее, они по большей части либо 
касаются отдельных деталей, ли
бо критикуют республиканскую 
партию справа, т. е. еще с более 
реакционных позиций.

Губернатор штата Нью-Йорк 
Гарриман, например, откровен
но выражает недовольство уча
стием С Ш А  в Женевской кон
ференции глав правительств че
тырех держав, или вернее, тем, 
что в результате «создалось впе
чатление, будто «холодная вой
на» закончилась». «Напряжен
ность немедленно ослабла во 
всем мире», — сокрушается 
этот кандидат на пост президен
та. Как видим, точка зрения 
Гарримана мало чем отличается 
от позиции нынешнего государ
ственного секретаря Даллеса, 
который поочередно провозгла
шал политику «освобождения», 
«массированного удара», балан
сирования на «грани войны», а 
ныне пропагандирует какой-то 
новый вариант «страхования 
мира».

Правда, надо сказать, что 
Гарриман придерживается на
иболее крайних взглядов. Ос 
тальные возможные кандидаты 
демократической партии выска 
зывают более умеренные мне
ния. Так, Эдлай Стивенсон во 
многих случаях даже позволял 
себе критиковать политику с 
«позиции силы» и положите.® 
но отзываться о принципах мир
ного сосуществования госу
дарств. В  таком духе он высту
пал, в частности, в феврале на 
митинге демократической пар
тии в городе Фресно (штат Кали
форния), где он призывал к вни
мательному рассмотрению совет
ского предложения о заключе
нии Договора о дружбе и со
трудничестве между СССР и 
СШ А.

Вместе с тем следует отме
тить, что выступления этого кан
дидата не отличаются последо
вательностью. Ее причину, оче
видно, надо искать не только в 
том, что Стивенсон, по мнению 
прогрессивной печати, придер
живается «золотой середины».

Заботясь о голосах избирателей, 
которые в ноябре придут к ур
нам, этот кандидат, как и любой 
другой, не может ни одной ми
нуты забывать о партийных бос
сах, подлинных мастерах изби
рательной «карусели». Ведь, не
смотря на свое название, демо
кратическая партия, так же как 
и республиканская, является 
партией монополистического ка
питала, и напрасно было бы 
ожидать, что пушечные короли 
и фабриканты оружия поддер
жат кандидатуру политического 
деятеля, выступающего против ,̂ 
выгодной для них политики с 
«позиции силы».

Неудивительнд поэтому, что 
Стивенсон, а также и другой 
возможный кандидат от демо
кратической партии Кефовер на
правляют все свое красноречие 
не столько против нынешнего 
политического курса СШ А, 
сколько против наиболее агрес
сивных высказываний государ
ственного секретаря Даллеса и 
«его способности бряцать ору
жием и размахивать атомной 
бомбой». В  остальном же они 
оба предпочитают избегать ост
рых вопросов и строят свою 
предвыборную кампанию на за
воевании симпатий среди руко
водящих деятелей партии и из- , 
бирателей. ' i

Республиканская печать на
смешливо окрестила нынешний 
этап предвыборной борьбы «кам
панией рукопожатий», «погоней 
за популярностью». Насмехаясь 
над «политической акробати
кой» демократических кандида
тов, как ее называет журнал 
«Тайм», республиканцы тем не 
менее проявляют некоторое бес
покойство, хотя они и уверены 
в победе Эйзенхауэра. Дело в 
том, что очевидный кандидат на 
пост вице - президента С Ш А  
Никсон, занимающий ныне тот 
же пост, проявил себя как край- .. 
ний реакционер, близкий по 
своим взглядам к Маккарти и 
Ноуэлэнду. И хотя уже сейчас 
нельзя сомневаться в отрица
тельном отношении обществен
ности к его кандидатуре, партий
ные боссы продолжают усиленно 
его поддерживать, видя в нем 
своеобразную гарантию для 
Уолл-стрита.

Как же относится к предстоя
щим президентским выборам 
широкая общественность? Тыся
чи и тысячи американцев заду
мываются сейчас над тем, как '  
использовать предвыборную об
становку для того, чтобы поло
жить конец «холодной войне», 
укрепить дух Женевы и напра
вить внешнюю политику С Ш А  
по пути мирного сосуществова
ния. Важное значение придается 
вопросу о гражданских правах, о ~- 
прекращении преследований 
прогрессивных деятелей, об 
уничтожении дискримина
ции негров, отмене ан
тирабочих законов Тафта — 
Хартли, Смита и других. Оче
видно, на ноябрьских выборах 
прогрессивные силы в трудных 
условиях двухпартийной систе-. 
мы, находящейся под господст
вом монополий, будут искать 
лучший путь, чтобы предотвра
тить избрание наиболее крайних 
реакционеров, ориентирующихся 
на войну и антирабочую полити
ку внутри страны, и добиваться 
изменения политического курса 
СШ А. Г. Куликова.

На международной конференции за запрещение 
атомного и водородного оружия

ПЕКИН. (ТАСС). Как сообщает I водородную бомбы. Представитель развивается в сторону запрещения
японское радио, на открывшейся 
сегодня в Токио Международной 
конференции за запрещение атом
ного и водородного оружия высту
пили представители различных 
стран. Представитель советской 
делегации Кожевников отметил, 
что советский народ рука об руку 
с японским народом будет доби
ваться того, чтобы страны мира 
объявили вне закона атомную п

Китайской Народной Республики 
сообщил, что его страна окажет 
финансовую помощь японцам, 
пострадавшим от атомной и водо
родной бомб.

На сегодняшнем заседании кон
ференции было принято следую
щее заявление: движение за за
прещение атомного и водородного 
оружия является движением в за
щиту жизни и счастья человече
ства. Международная обстановка

атомного и водородного оружия. 
Мы будем бороться за запрещение 
производства и испытаний атом
ного и водородного оружия, 
осуществление разоружения. Од
новременно с этим мы развернем 
международную кампанию по ока
занию помощи лицам, потерпев
шим ущерб от атомной и водород
ной бомб.
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